

Premier jet de fabliau.

Le vais vous raconter comment la curiosité a rétabli l'égalité entre deux frères. Cette histoire s'est passée il y a très longtemps, au temps des chevaliers courageux et des rois cupides. Barthélemy qui avait perdu tous ses biens dans l'incendie de sa ferme dut demander sa part d'héritage et l'hospitalité à son frère Bartholomé. Car ce dernier avait hérité des biens de ses parents à leur mort mais ne voulait pas les partager avec son frère cadet. Il était donc très riche et avait de très bonnes relations avec les nobles du canton. Il vivait du commerce de tissus devait pour cela faire beaucoup de voyages mais de courtes durées. Bartholomé accepta d'héberger son frère, à condition que celui-ci participe à l'entretien du château. Il s'avertit qu'à la moindre erreur, il le mettrait à la porte.

Un jour, Bartholomé dut partir en voyage pour vendre son tissu. Il confia la responsabilité du château à son frère en lui interdisant toutefois de s'aventurer dans la cave et au grenier.

Une fois notre commerçant parti, Barthélemy ne put s'empêcher de visiter les endroits interdits. Il commença par le grenier. Tout sentait bon, la vue sur le parc était splendide et le toit percé nous découvrait un ciel bleu turquoise où les oiseaux chantaient. Notre homme partit ensuite à la cave pensant trouver d'autres merveilles. Il ne savait pas que ces endroits représentaient le paradis et l'enfer. Arrivé à la cave, l'endroit ne lui plut pas du tout. Il faisait une chaleur horrible, il y avait du feu et le tonnerre grondait. Barthélemy prit peur et décida de s'enfuir.

Malheureusement, un démon fin et fidèle à Satan aperçut le jeune homme et décida de le garder en enfer. Satan transforma alors le château en labyrinthe afin qu'il ne puisse pas retrouver la sortie. Après plusieurs heures de marche Barthélemy était épuisé. Il se mit à pleurer et par chance, dans un éclat de lumière St Pierre lui apparut. Il lui dit alors:

«Mon cher ami, ne crois pas que tu iras un jour en enfer !

- Mais j'ai pourtant désobéi à mon frère ! dit le jeune homme. Et si il s'en rend compte il va me mettre à la porte !

- Certes ! lui répondit St Pierre. Mais tu n'as pas commis d'autres délits, même si, parfois, tu tires le diable par la queue.»

St Pierre ne crut pas si bien dire, car Barthélemy reprit confiance et retrouva son chemin.

Il courut vers Satan, se jeta sur lui comme un fou furieux et lui arracha la queue. Il la brandit devant le bûcher et au moment même où Satan se jeta sur elle pour la récupérer, notre brave homme la retira de devant le bûcher laissant tomber Satan dans les flammes. Au même moment, le château retrouva toute sa splendeur et son calme.

A son retour, Bartholomé trouva son château encore plus beau qu'avant. Pour remercier son frère, il décida de partager le reste de l'héritage avec lui.

Ainsi se termine leur histoire. Barthélemy n'avoua jamais sa curiosité mais n'osa plus jamais remettre les pieds dans une cave.

